

# Palabras del comandante del Escuadrón de Operaciones Especiales, Tte. Cnel. (Nav.) Fabrizio Ruiz

Ceremonia conmemorativa del 2.º aniversario del Escuadrón de Operaciones Especiales.  
Fecha: 12 de junio de 2025.

Señor Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, en su nombre permítame darles la bienvenida a todos los presentes.

El pasado 5 de junio se cumplió el segundo aniversario de creación de éste Escuadrón, que aunque 2 años parece poco, las actividades realizadas y las metas alcanzadas hasta el momento se multiplican por varias veces, en las que siempre se mantuvo un alto estándar de seguridad para su cumplimiento.

Aunque difiere mucho de aquel Escuadrón que se presentó hace 2 años, o hasta incluso el año anterior, las tareas de mejora y acondicionamiento continuaron y continuarán, para poder tener un espacio óptimo y de referencia para la Fuerza y el País, en el desarrollo de las Operaciones Especiales. Pudiendo finalizar entre otras obras, el gimnasio de uso común con la PAN, la torre de entrenamiento inicial para deslizamientos y un nuevo Canil.

Por esto, un año más es mandatorio agradecer el apoyo incondicional recibido por parte de las diferentes Direcciones, Servicios, Unidades, Institutos y Reparticiones de la Fuerza, destacando al Centro de Operaciones Aéreas, a los Servicios dependientes del Comando Aéreo Logístico como lo son el Servicio de Abastecimiento y sus Divisiones, al Servicio de Infraestructura, al Servicio de Comunicaciones e Informática y al Servicio de Transporte, también a los Escuadrones de Base, 3, 5 y 7 de la Brigada Aérea I y al Escuadrón de Base y PAN de la Brigada Aérea III, que sin su apoyo sería imposible cumplir con las tareas asignadas, a todos ellos un especial agradecimiento.

Relacionado a lo anterior y no menos importante, es reconocer el esfuerzo de los integrantes de éste Escuadrón que también brindaron muchas horas extras de las misiones y actividades planificadas para abocarlas a mejorar su casa, lo que les será retribuido al saber que forjaron con sus propias manos el Escuadrón en el que operan.

En cuanto a las tareas cumplidas en éste último año, si bien fueron muchas, se pueden destacar:

- Que se continuó con el entrenamiento del Pastor Belga Malinois “Wolf”, donado por parte del Batallón de Ingenieros de Combate N.º 6, para el trabajo en conjunto con los equipos de Asalto y el medio aéreo que se requiera para la misión y gracias a una nueva donación por parte del Sr. Roberto Garay, se recibió a “Zeus”, quién también es entrenado en las mismas capacidades.
- Se realizó por primera vez, a través de la Dirección de Educación, la Capacitación en Operación Básica del Simulador de Tiro y Operación del Fusil Colt M4A1, donde se preparó a 12 Instructores y Monitores de Tiro de diferentes Unidades e Institutos, para que puedan ser autónomos en la operación del mismo e instruir a su Personal con el nuevo armamento.

- Se brindó la custodia durante el despliegue y en su ubicación final, del Radar Móvil de la Fuerza. Además del despliegue en operaciones reales de Operadores del Escuadrón en el Departamento de Treinta y Tres en apoyo al COA y diferentes apoyos al Escuadrón de Reconocimiento Aeroespacial en sus despliegues operativos.
- Se continuó con el cumplimiento del Plan de Operaciones Escudo, brindando instrucción en lo relacionado a la Seguridad y Defensa de Instalaciones a diferentes Unidades e Institutos.
- Gracias a la comprensión y apoyo del mando, se pudo reiniciar el Curso de Caída Libre Militar que se detuvo en el año 2022 por diversas razones, pudiendo contar una vez más con el apoyo incondicional de los Instructores Retirados y Civiles que fueron reconocidos hoy, apoyo imprescindible para esa actividad y logrando culminar el mismo, tres Operadores del Escuadrón, restando uno más para el final del año, que por razones médicas no pudo finalizar.
- Se realizaron diversas demostraciones de las capacidades que se poseen, en las jornadas de puertas abiertas del Museo Aeronáutico, Día del Patrimonio en la Escuela Militar de Aeronáutica y en el Brigada Aérea II, y destacando dos demostraciones de paracaidismo realizadas en Festivales en Santa Lucía y en Minas, poniendo a prueba las capacidades del Personal en aterrizajes de precisión en lugares confinados, capacidad que se puede trasladar a las operaciones Para-SAR.
- Se realizaron dos instancias de entrenamiento de Recate en Agua en conjunto con Guardavidas a través de la Empresa HUMAN, entrenamiento que permitió a nuestro Personal Para-SAR adquirir nuevas habilidades y permitió inter-operar con civiles expertos en el área.
- Se llevó a cabo el Curso de Armero Colt M4A1, dictado por Instructores de esa Empresa, en donde se capacitó a 11 Armeros de las Brigadas Aéreas I y III y de la ETA, quedando los mismos en condiciones de multiplicar los conocimientos adquiridos, paso previo muy necesario para la etapa de distribución del armamento a las diferentes Unidades.
- Se participó por cuarta vez consecutiva, del Entrenamiento Conjunto/Combinado JCET 2025, siendo éste año el Batallón de Infantería Paracaidista N.º 14 anfitrión para recibir a los Instructores del 7mo Grupo de FF.EE. del Ejército de los EE.UU. a quién se agradece por brindar sus instalaciones; entrenamiento que demostró la interoperabilidad que existe entre las Fuerzas Especiales del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, permitiéndonos además el poder operar con altos estándares con FF.EE. extranjeras.
- Se adquirió, a través del Servicio de Abastecimiento, Pistolas Glock 19, para aumentar las capacidades del Simulador de Tiro, donde se capacitó a más 300 efectivos de diferentes Unidades e Institutos, generando un importante ahorro de munición y tiempo en polígono real, ya que se corrigen todas las deficiencias del tirador previo a esa instrucción.
- Se instruyó en diferentes instancias a los Cuerpos de Alumnos de la Escuela Militar de Aeronáutica y la Escuela técnica de aeronáutica tanto en actividades curriculares como en sus respectivos Ejercicios de Orden Abierto.

- Se participó como instructores invitados y como alumnos, en diferentes cursos en la Guardia Republicana y el Ejército Nacional como ser el Curso de Buzo Táctico, el Curso Comando, Cursos en la Escuela de Ingenieros, en la Escuela de Sub-Oficiales y en el Centro de Instrucción de Blindados, e instruyendo además a Cadetes de la Escuela Militar del Ejército.
- Se cumplió con la custodia de autoridades VIP extranjeras en sus visitas a Uruguay, apoyando además al Centro de Operaciones de Base de la Brigada Aérea I, al arribo y partida de las mismas.
- Los Operadores con la capacidad de EOD, realizaron con éxito, dos instancias de destrucción de material explosivo y fallos, en apoyo a la Brigada Aérea II en el Destacamento de La Carolina.
- Y gracias al apoyo de la Empresa PROSEGUR, se concretó por primera vez en el País, una capacitación para los Operadores especializados en Contraterrorismo, relacionada a la actuación ante Actos de Interferencia Ilícita y toma de Rehenes en Aeronaves e Instalaciones Aeronáuticas, siendo ésta una de las misiones principales del Escuadrón, de acuerdo a lo que establece la RAU 17 – AVSEC y el Plan de Contingencia Nacional de la DINACIA. Preparando a esos Operadores, para un Ejercicio de Activación de ese Plan a fin de éste año, en el que la Fuerza Aérea ejercitará sus capacidades operativas en esa área.

Para lo que resta del año, se nos presentan nuevos desafíos y tareas a ejecutar, en los que se puede destacar:

- La necesidad urgente de aumentar la Fuerza Efectiva del Personal del Escuadrón y poder realizar el Curso Básico de Operador de Fuerzas Especiales, la Capacitación Específica en Contra-Terrorismo y la Capacitación Específica de Rescatista, que el año anterior por reducción de alumnos del mínimo establecido, se debió cancelar. Por lo que se solicita el apoyo de la totalidad de la Fuerza, en que autoricen a que su Personal sea voluntario para esos Cursos.
- A través del Servicio de Abastecimiento, se pudo iniciar el proceso para poder adquirir nuevo equipamiento entre el que se encuentra una embarcación neumática, ya que la actual con más de 20 años en servicio ha cumplido su vida útil y a través del Servicio de Transporte la adquisición de un tráiler para sus traslados.
- Y también dar cumplimiento a las Bilaterales pactadas con la Repúblicas de Argentina, del Paraguay y del Perú, tanto para recibir al Personal de sus Fuerzas como con el envío de nuestros Operadores a capacitarse a esos Países.

Para poder concretar todo lo pendiente, será necesario continuar contando con la confianza que el mando depositó en nosotros y continuar con el apoyo recibido de las diferentes Unidades, Servicios, Institutos y Reparticiones de la Fuerza como lo venimos recibiendo hasta el momento.

Para finalizar quisiera dirigirme a los integrantes del Escuadrón, agradecerles una vez más las largas horas y jornadas dedicadas a todas las tareas, que de acuerdo a las misiones que se nos encomendaron y como lo establece nuestro lema “El Poder del Aire sobre la Tierra”, deben siempre entrenar y prepararse teniendo en mente que serán la última esperanza de militares y civiles en peligro, ya sea que se encuentren cautivos en una aeronave o una

terminal aérea, que hayan tenido que abandonar su embarcación o su aeronave; serán también el enlace en el terreno y la fuente de información de esa tripulación de la Fuerza que estará cumpliendo una misión y confiará en ustedes para concretar la misma.

Por todo esto, los exhorto a continuar con la misma entrega y compromiso que han tenido hasta éste momento, demuestren como siempre lo hicieron que se encuentran capacitados y entrenados para cumplir con todas las misiones que se les encomienden, sin importar día, hora y lugar, y sobre todo sabiendo que tendrán que anteponer su propia vida si es necesario, como hace 11 años lo hizo Cbo. 2.<sup>a</sup> (ST) Eduardo Lima, a él nuestro recuerdo.

Al May. (Nav.) Héctor Ferrer y al Sgto. (ST) Boris Imbert, que hoy recibieron un reconocimiento por haber volcado su carrera al desarrollo de las especialidades del Escuadrón, y que pasaron a Situación de Retiro, sepan que siempre tendrán las puertas abiertas y que sus conocimientos y aportes durante sus años de Servicio, serán volcados a las nuevas generaciones.

Escuadrón de Operaciones Especiales, ¡Feliz Aniversario!

Muchas gracias.